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ACTA 004 

INFORME DIGNATARIOS 

Fecha: sábado 01 de abril de 2023   
Hora de inicio: 08:30am  
Lugar: Auditorio ASEDAR 
 

Los presidentes de juntas de acción comunal del área urbana y rural del municipio de 

Saravena junto a sus delegados, se dieron cita en el auditorio de ASEDAR a fin de 

participar del espacio asambleario convocado para conocer informe de los dignatarios 

durante su primer año de gestión y liderazgo en el periodo 2022 - 2026; se da a conocer 

el orden del día, se somete a consideración y se aprueba quedando de la siguiente 

manera: 

Orden del día 

1. Saludo y objetivos 

2. Reflexión espiritual   

3. Himnos 

4. Llamado a lista y verificación del quórum  

5. Intervención de invitados 

6. Lectura del acta anterior 

7. Informe dignatarios de Asojuntas 

8. Aprobación de presupuesto vigencia 2023 

9. Inquietudes y propuestas 

10. Almuerzo 

11. Marcha final 

 DESARROLLO: Toma la palabra Asael torres, da la bienvenida a los comunales 

presentes, así como al presidente de la Federación Departamental de Juntas john Alexis 

Castro; señaló que el objetivo de esta asamblea es dar a conocer los informes de las 

actividades realizadas durante el último año, así como la aprobación del presupuesto para 

la vigencia 2023 por lo que solicito participación activa de cada uno de los dignatarios. 

Una vez realizada la reflexión espiritual por parte de la presidenta del barrio José Vicente, 

Leonor Sánchez, se entonan los himnos y posterior a ello se procede a realizar el llamado 

a lista donde 82 de las 110 juntas que componen la asamblea respondieron al llamado 

por lo que se determina que hay quorum para continuar con la jornada. 

Asael le concede la palabra al Presidente de FEDEJUNTAS John Alexis castro quien 

extiende un saludo comunitario y a su vez agradece a los comunales del departamento 
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que le brindaron el voto de confianza para asumir el liderazgo de la federación durante 

los próximos cuatro años. Agradeció la labor de los comunales del municipio de Saravena 

y se refirió al plan de trabajo que se viene realizando en materia de derechos humanos 

debido a la crisis que se vive en el territorio especialmente por las estigmatizaciones 

evidenciadas en el sector comunal. 

Se cede la palabra al alcalde municipal, reconoció el trabajo de los comunales, mencionó 

que gracias al esfuerzo de Asusalupa y el hospital del Sarare ya se cuenta con la 

infraestructura de la unidad de cuidados intensivos a su vez relacionó que hay que 

continuar haciendo gestión para obtener la dotación de equipos. Se refirió a que es espera 

contar pronto con la nueva sede de la administración municipal. Y señaló que se viene 

trabajando desde lo administrativo para en articulación con la comunidad, continuar con 

la intervención de las vías terciarias. 

De otra parte, El líder juvenil Oswaldo Bejarano saluda y menciona que desde el 

movimiento social se viene realizando acompañamiento a las gestiones que se desarrollan 

con el sector comunal; instó a los líderes a motivar a sus comunidades a organizarse en 

los diferentes procesos del movimiento de masas. 

Jesús Antonio Jaimes, presidente de la corporación concejo municipal saluda a los líderes 

comunales, mencionó que desde el concejo se viene trabajando articulado con la 

administración municipal para lograr la aprobación de proyectos que vayan en beneficio 

de la comunidad. Igualmente invitó a las comunidades a participar de las sesiones que se 

programen. 

Una vez realizada las intervenciones se procede a realizar la lectura del acta anterior 

correspondiente a la elección de los nuevos dignatarios para el periodo 2022 – 2026, se 

somete a consideración y es aprobada y por unanimidad. 

Continuando con el orden del día, se procede a dar paso a los directivos para que realice 

los informe por lo que Asael torres, toma la palabra para dar inicio al informe de 

presidencia. Menciona que dentro de las actividades realizadas está el acompañamiento 

a trabajadores del ancianato debido a que manifestaron incumplimientos en el pago de 

sus salarios. Informó que desde Asojuntas se Sostuvo encuentro con la encargada del 

área de deportes de la administración municipal y en articulación se desarrollaron las 

Olimpiadas comunales y campesinas, agradeció al vicepresidente de Asojuntas y a los 

coordinadores de distrito quienes estuvieron activos liderando el desarrollo de las 

olimpiadas.  

Se desarrolló encuentro con el delegado del ITGA para revisar unos predios que aparecen 

en el área rural y según un mapa hacen parte de las entidades territoriales. Otros de los 
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espacios donde se apoyó a las comunidades fue en la socialización de los proyectos de 

construcción de la marginal de la selva y el proyecto de 1197 baterías sanitarias donde 

participaron líderes comunales y administración local, señalo que están a la espera para 

que se oficialice el inicio de la obra. 

Se refirió al acompañamiento realizado a la comunidad para la socialización de los 

proyectos de placa huella en la Vereda Alto San Miguel y las Vereda Alto Satocá y Playas 

de Bojaba. 

En lo urbano se han desarrollado encuentros con comunidades de los Barrios Galán y 

Montebello en la socialización del contrato de alcantarillado que ya fueron ejecutados, y 

junto a SINTCONS en la Socialización de la pavimentación en la cra 17 y clausura del 

relleno sanitario en la Vereda La Pava. 

Desde Asojuntas se brindó acompañamiento a Encuentro con líderes del distrito uno y el 

consorcio de la vía de la soberanía para concertar participación de la comunidad y uso de 

maquinaria de empresas locales. A la comunidad quienes tienen asentamiento en las 

riberas de los ríos bojaba y Arauca, señalo que luego de algunas jornadas de exigibilidad 

se plantearon algunos acuerdos, de los cuales se ha evidenciado un avance de cerca del 

70%. 

En conjunto con gestión de riesgo se realizó acompañamiento a comunidades afectadas 

por posibles desbordamientos y/o avalanchas en el área rural. Menciona que se hizo 

necesario apoyar la prórroga de la declaratoria de calamidad pública por invierno para 

continuar con los trabajos de mitigación. 

Participó de encuentro binacional debido a la problemática que se presenta en el puente 

Cutufi, manifiesta que, si bien corresponde a la hermana república de Venezuela, también 

tiene injerencia en el departamento especialmente en Saravena, para los sectores de 

Puerto Contreras y los Consejos Comunales.  

Se participó con los delegados de Asojuntas en las mesas de salud departamental, 

Acompañamiento a asamblea de Coarchiq, y encuentros con representantes de la 

consultoría del PBOT.  Dentro del informe relacionó que se han desarrollado encuentros 

con los líderes de los asentamientos y administración municipal para evaluar acuerdos 

realizados principalmente en materia de adecuación de vías. 

Destacó la articulación que se ha realizado para avanzar en el desarrollo del plan de 

trabajo junto al movimiento social, con presidentes y delegados de otros sectores, gremios 

y sindicatos, así como con la empresa Ecaaas y el hospital del Sarare.   
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Menciona que como tarea se debe continuar con la capacitación y encuentros en materia 

de defensa de derechos humanos, destacó la importancia que cada junta active este 

comité para que desde los barrios se pueda fortalecer el trabajo que se realiza en defensa 

de los derechos. 

Ismael Jaimes, pide la palabra y saluda a los presentes en el auditorio; manifestó que en 

la asamblea popular nacional se habló que hasta el 15 del mes de abril se da la 

oportunidad a los presidentes de las juntas de acción comunal para que presenten 

proyectos de impacto para la comunidad. Agregó que se está en proceso de revisión de 

los estatutos desde la federación y asociación de juntas 

Retoma la palabra Asael con la presentación del informe y señala que se está realizando 

acompañamiento a la comunidad de puerto Nariño, con relación a las dificultades 

presentadas en el desarrollo de la obra de alcantarillado en este sector. 

Interviene Yohony Omar Díaz y reitera lo informado por Asael con relación al 

acompañamiento a las comunidades de los asentamientos. Menciona que junto a 

Asojuntas vienen acompañando también los procesos de Modificación del PBOT en aras 

de promover avances en el proceso de legalización de los terrenos y que los dueños de 

predios inicien con la negociación con los propietarios de los terrenos.  

Pide la palabra Ariel Pedraza pinzón menciona que desde 2017 se viene ejecutando el 

proyecto de alcantarillado y a la fecha no han podido culminarlo, señalo que sostuvieron 

encuentro con la contraloría departamental y que ya ad portas de finalizar la ejecución 

del proyecto se han presentado otras dificultades presupuestales que han impedido que 

se finalice el proyecto.  

Cesar Chamucero recalca que desde la secretaria de salud han participado de las mesas 

de salud departamental solicitando a las entidades territoriales que actúen oportunamente 

principalmente en materia de atención a los usuarios, instó a las juntas de acción comunal 

para que se activen los comités de salud. Mencionó que es importante que las 

comunidades denuncien los incumplimientos de las EPS para cargarlas a la página de la 

Supersalud. 

Una vez finalizado el informe de presidencia, se otorga la palabra a la profesional contable 

Zulemis Ramírez y a Rosa Enith Solano tesorera de la junta directiva para que presenten 

el informe contable y financiero correspondiente al periodo 2022. En este espacio se 

informa a los líderes y lideresas comunales sobre los activos con los que cuenta la 

asociación, así como los pasivos y el resultado del ejercicio tanto para comunal de 

servicios como para Asojuntas. 
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Uriel Rodríguez presidente del barrio Modelo pregunta sobre el punto de procesamiento 

electrónico de datos, la contadora responde que ese rubro corresponde a lo que se cancela 

a proveedores por concepto de tramites electrónicos y mantenimiento de software. 

Una vez presentado el informe de presupuesto, de ingresos y gastos y respondidas las 

inquietudes de algunos líderes; se socializa a los presentes que los excedentes, si son 

aprobados, se invertirán en mejoramientos o arreglos locativos a los locales y a la sede 

principal de Asojuntas.  Se somete a consideración de la asamblea y por unanimidad fue 

aprobada la inversión de los excedentes. 

Posterior a ello, toma la palabra el alcalde Wilfredo Gómez, llama la atención de los lideres 

porque en reuniones que se convocan las comunidades no atienden al llamado, propuso 

realizar un control para verificar la participación de la comunidad en esos espacios. 

Durante su intervención se refirió a las diferentes obras que se han ejecutado en el casco 

urbano y rural, entre ellos la pavimentación de vías urbanas y el mejoramiento de vías 

terciarias. Igualmente se refirió a las intervenciones que se realizan a los afluentes hídricos 

y a los inconvenientes que se han presentado y que no han permitido ejecutar el proyecto 

de baterías sanitarias. El burgomaestre menciona que se inició con el proceso de 

instalación de 524 Paneles solares, los cuales beneficiaran principalmente en el sector 

rural no conectado del municipio de Saravena. 

Agradeció al consejo municipal y a la asociación de juntas por el compromiso que han 

mostrado para poder gestionar diferentes proyectos. Menciona que se vienen realizando 

control a las ONG en aras de evitar inconvenientes de tipo social. 

Dando paso a las intervenciones de los líderes comunales, Clemente Pinto de la vereda 

playas de bojaba y coordinador de distrito 8, se refiere a las facultades concedidas a las 

juntas para contratar y propone que se asigne un profesional a fin de actualizar la 

documentación de las juntas principalmente del área rural. 

José Rincón mostro su preocupación por que las comunidades están cortos en materia de 

actualización de estatutos y respaldó la propuesta que realizara el presidente de la Vereda 

Playas en cuanto a la solicitud de actualización de estatutos y Rut.  

Eliecer Quintero presidente los Alpes, menciona que como comunidad le preocupa que no 

ha finalizado las adecuaciones que se realizan en la diagonal 30, cuestiona el 

profesionalismo de quien ejecutó la obra y solicitó se hagan las gestiones para que finalice 

pronto. Se refirió al “puesto militar” que ha ubicado la fuerza pública sobre la calle 19 que 

obstaculiza la libre movilidad de la comunidad del sector. Mostró su inconformismo por 

un proyecto inconcluso que se realizó sobre la calle 17 y que impacta a la comunidad 

educativa Semilleros De Esperanza. 
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Carlos Omar Torres Ortega presidente Vereda Brisas del Satocá, muestra su preocupación 

por que considera que los trabajos que se vienen realizando como mitigación al rio Satocá 

no están surgiendo los resultados esperados. Solicitó a la administración municipal que 

apoyen, pero con trabajos bien hechos y enrocados al sector. Igualmente se refirió al 

tema de linderos con la Vereda el Consuelo.   

Laura Gutiérrez Jaimes de la Vereda el Consuelo hace el llamado a la administración para 

que se cumplan los compromisos adquiridos con su comunidad los que corresponden a 

inversión a veredas que se encuentran en el área de influencia del tubo del oleoducto, 

señaló las dificultades que se presentan a causa de las afectaciones que sufre la 

comunidad por el rebose de una alcantarilla, solicitó la construcción de un box culvert. 

Gerardo Archila presidente Vereda Alto Pescado, agradeció los trabajos realizados en 

algunas vías de su localidad, expresó su preocupación por los 100 metros de enrocados 

que hacen falta como acción de mitigación, señala que el rio pescado está abriendo 

camino lo que perjudica las adecuaciones realizadas el año anterior y las tierras de los 

finqueros. 

Carlos Augusto Niño presidente Vereda Caño Rojo menciona que el rio viene socavando 

por el sector de la finca de doña Vidalia, y la cabaña en el sector de Sitacá solicita un 

enrocado para evitar inconveniente con el acueducto de rio chiquito. 

Gustavo Sánchez Hernández presidente vereda las palmeras y coordinador del distrito 9 

agradece la gestión realizada por la administración municipal en materia de adecuación 

de vías. 

Matías Pimiento presidente de la vereda el Dique expresó su preocupación toda vez que 

las condiciones de la maquinaria establecida para el distrito 2 no son las más optimas, 

igualmente, menciona que como junta han determinado que el material producto de las 

adecuaciones sea usado para mantenimiento de ramales. Solicitó intervención de la 

administración especialmente en el sector del caño pescado porque posiblemente puedan 

quedar incomunicados. 

Ezequiel Hernández presidente Vereda la Pajuila, agradeció el trabajo articulado que 

realiza la administración con las juntas, felicito a los concejales, Deisy Díaz y Jesús Jaimes 

porque han apoyado proyectos que van en beneficio de la comunidad, manifiesta la 

necesidad de que en los próximos comicios electorales se vote de forma responsable. 

José Domingo Mora Calderón presidente vereda barrancones, invitó a la comunidad a que 

se cree un listado de necesidades y presentarla a las personas que se postulen a ejercer 
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cargo público administrativo, propuso apoyar a candidatos que conozcan de primera mano 

las necesidades de las comunidades. 

Ingrid Paola Ramírez Presidenta alto la pava expresó que en reiteradas oportunidades han 

manifestado a la administración local el riesgo que representa para la comunidad el 

puente hamaca porque está en total abandono, menciona que la comunidad es quien 

periódicamente le hace mantenimiento. Solicita la gestión de construcción de un box 

culvert para poder mitigar la situación en el sector. Señala que han realizado acercamiento 

con Cenit por ser área de influencia, pero que los remiten a la administración local. 

María Luisa Rivero Santafé delegada de la Vereda caño negro, presenta inconformidad 

sobre la propuesta de traslado del cementerio local a este sector, solicita presencia de la 

institucionalidad para la socialización del proyecto 

Diana Güiza presidenta del Barrio Cochice exige a la administración local se les otorgue 

cita para definir proceso de escrituración pública de la casa comunal y de los proyectos 

que hay en beneficio del barrio, debido a que han solicitado espacios de acercamiento, 

pero no han obtenido respuesta desde la alcaldía. 

Toma la palabra Asael torres dando respuesta a unas inquietudes y menciona que no hay 

una directriz desde el ministerio y la confederación para realizar la actualización de los 

estatutos de las juntas, señaló que cuando tengan las directrices establecidas se estará 

realizando de forma ordenada el acompañamiento para la actualización de la 

documentación; llamó la atención en ser precavidos al momento que terceros estén 

ofreciendo su apoyo para tal proceso. 

En cuanto a lo planteado por el presidente de los Alpes, menciona que se realizará 

acompañamiento desde Asojuntas y que a su vez se oficiará a la personería municipal.  

Para la problemática del rio Satocá, señaló que hay una programación establecida para 

tal fin, Frente al tema del cementerio, mencionó que se ya se venían realizando 

acercamiento con la comunidad de caño negro y que solo falta concretar la fecha de la 

reunión. 

En cuanto a las inquietudes planteadas a la administración, el alcalde responde que 

después de semana santa se retomaran trabajos de mitigación y adecuación de vías, en 

cuanto a la inquietud presentada por Laura de la vereda el consuelo, menciona que se va 

coordinar con el secretario de planeación para realizar el proceso de des colmatación; con 

relación  al proyecto del cementerio local, menciona que el terreno fue comprado en la 

pasada administración, que  en documentos figura que ya se realizó la compra del terreno 

por ello, no se puede adquirir otro con el mismo objeto.  
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Con relación a la inquietud el puente hamaca, menciona que se está buscando solución 

porque eso representa un gran riesgo para la comunidad del sector.  Queda el compromiso 

con la comunidad el barrio el Cochise para sostener un encuentro posterior a la semana 

santa. 

Laura Gutiérrez solicita al alcalde hacer llegar a la comunidad las actas donde se acordaron 

los compromisos que ella relaciona. 

Nelson Vargas presidente Vereda Charo Centro Dos, solicita a la administración municipal 

priorizar la construcción de un puente en ese sector, recordó el compromiso de 

cerramiento de la escuela que hiciera el alcalde en campaña, instó que la maquinaria 

empiece a trabajar de forma oportuna debido a que se avecina la temporada invernal. 

El concejal Jesús Jaimes toma la palabra y felicita a los comunales que han permanecido 

en el espacio, plantea que se delegue un funcionario de la secretaria de gobierno para 

que las Juntas puedan adelantar el formato o folleto para que cada vereda pueda acceder 

al programa caminos por la paz total. 

El alcalde acepta la propuesta y menciona que delegará al funcionario para que apoye a 

las juntas en estos temas de documentación, igual relacionó los proyectos que están 

establecidos y con posibilidad de contratación directa de las juntas.  

Cesar Chamucero, solicita ayuda a la administración local para poder aplicar a esas 

opciones de contratación en mejora de espacios deportivos, debido a que los que están 

en el barrio José Vicente 2 etapa están en regulares condiciones. 

Carmen Aurora Cáceres presidenta Vereda Bajo San Joaquín solicita informe al alcalde 

sobre los proyectos de mejoramiento de vivienda rural, así mismo, solicita apoyo con la 

maquinaria para adecuar un terraplén que construyó la comunidad y que es usado como 

principal vía de acceso. 

Gildardo Cubides presidente Vereda La Unión, expresa preocupación sobre el alto índice 

de accidentes de tránsito en el municipio y la demora en responder cuando se solicita el 

servicio de ambulancia,  

El alcalde responde que desconoce la convocatoria del ministerio de vivienda rural, sin 

embargo, expresó que el equipo estará presto a divulgarla al momento que se conozca. 

Indicó que junto al equipo técnico de la secretaria de gobierno estarán apoyando la 

solicitud realizada por Cesar Chamucero para apoyar actividades y gestiones para la 

adecuación de espacios deportivos. 
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Una vez cumplidos los puntos establecidos en la convocatoria, Asael torres a la 1:50 da 

por finalizada la asamblea. 

 

 

 

 

  

ASAEL TORRES SANTOS    YENNY MARCELA SANCHEZ 
Representante Legal     Secretaria 
 

 

 

 

 


